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LE MOT DU MAIRE  
 
La pandémie et la crise sanitaire sont toujours au cœur de nos préoccupations en ce 
début d’année. 
Si dans notre région la situation est à ce jour maîtrisée avec un taux de positivité des 
tests effectués inférieur à 5 %, nous devons être extrêmement vigilants car cela reste 
très fragile. 
La mise sur le marché des vaccins est évidemment une bonne nouvelle, même si pour 
l’instant le calendrier de vaccination de la population est encore imprécis. 
Afin de contribuer au succès de la campagne de vaccination, la Communauté de 
Communes du Pays de Nay est disposée, en coordination avec les professionnels de 
santé (médecins généralistes, infirmiers, pharmaciens) à organiser dans une salle 
communale du territoire, un centre de vaccination qui parait être la solution la plus 
adaptée pour vacciner à grande échelle. Je participerai activement à la mise en place 
de ce dispositif. 
 
Dans la suite logique des élections municipales de mars et juin 2020, la Communauté 
de Communes a mis en place son instance exécutive composée du Président et de 
treize vice-présidents. Sur proposition du Président Christian Petchot-Bacqué, j’ai été 
élu 1er vice-président responsable de la commission tourisme, en charge d’une 
délégation du président pour les questions de santé. 
 
J’aurai l’occasion de revenir vers vous pour présenter les projets communautaires de 
développement touristique du Pays de Nay, en coopération avec la Bigorre sur des 
projets d’aménagement du col du Soulor et de valorisation de la filière eaux vives sur 
le Gave de Pau. 
 
Vous le savez, Lestelle-Bétharram est un pôle touristique important du territoire du 
fait de son patrimoine architectural classé, de son potentiel d’hébergement et de 
restauration. De plus sa situation limitrophe avec la Bigorre en fait une porte d’entrée 
emblématique sur la partie sud du pays de Nay. 
 
La première tranche de restauration du Calvaire de Bétharram qui concerne les six 
premières stations est terminée. Nous sommes nombreux et unanimes à admirer la 
qualité architecturale et l’éclat retrouvé de ces stations. La première phase de la 
seconde tranche débutera au printemps et concernera les stations 7 à 10, avec un 
taux de subvention de 80% pour un montant de travaux estimé à 632.000 € HT. 
Au risque de me répéter, je remercie une nouvelle fois la Communauté de Communes 
et les Amis des Sanctuaires pour leur partenariat et leur contribution indispensables 
à la réalisation de ce chantier. 
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Le nouveau Conseil municipal est au travail et se réunit à la salle des fêtes afin de 
respecter les règles sanitaires. Lors de sa séance du 9 septembre 2020, il a approuvé 
le nouveau Plan Local d’Urbanisme à l’unanimité. N’ayant pas eu de recours de la part 
de l’Etat il est désormais le document de référence compatible avec le SCOT du Pays 
de Nay pour toutes opérations d’urbanisme sur la Commune. 
 
Au cours de cette année 2021, le Conseil va élaborer un programme d’actions et de 
travaux échelonnés sur le mandat, pour répondre aux problématiques exposées 
pendant la campagne électorale.  
A savoir :  

- la circulation, le stationnement et l’aménagement de l’avenue de Bétharram, 
- la vacance des logements anciens et de certains locaux commerciaux qui pèse 

sur l’attractivité touristique de la Commune, 
- le devenir de parcelles constructibles susceptibles d’accueillir de nouveaux 

projets immobiliers. 
 

Il nous faut travailler sur des acquisitions éventuelles, lancer un partenariat avec 
l’Etat, le Département, la CCPN pour accompagner nos projets et obtenir des 
financements nécessaires à la finalisation de ces dossiers. 
A l’issue de ce travail, le Conseil tranchera sur le contenu et le phasage des réalisations 
et organisera une concertation avec les Lestellois. 
 
Je souhaite, Chers Amis, remercier tous ceux, et ils sont nombreux, qui s’investissent 
pour animer la vie du village, créer des liens de solidarité avec les personnes 
dépendantes ou isolées. Ils contribuent ainsi au bien vivre dans notre cité. 
 
Au nom des adjoints et des conseillers municipaux, je vous souhaite de passer une 
très bonne année malgré ces inquiétudes sanitaires. Comme vous, j’ai espoir d’une 
sortie rapide de cette crise qui bouleverse notre société et j’exprime notre solidarité 
et nos vœux de guérison aux personnes atteintes par le virus 
 
 

Jean-Marie BERCHON 
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LE MOT DE LA RÉDACTRICE 
 
 
Comme la critique tant attendue d'un mauvais film, 2020 s'achève enfin ! 
 
« Scénario catastroph(iqu)e, acteurs sans directions, dialogues pitoyables, bande son 
inaudible, décors lugubres, spectateurs hébétés, ... » 
 

Ça fait cher la place ! 
 
Et 2021 !? 
 
Osons la science-fiction : 
 
Imaginons un "Retour vers le futur", celui qui nous faisait rêver quand nous étions 
enfant, celui d'un monde meilleur qui ne soit pas "le Meilleur des mondes". 
 
A "la Guerre des étoiles " préférons la paix sur cette terre, et plutôt qu'une "Planète 
interdite", rêvons d'une "Odyssée de l'espace" enfin retrouvé.  
Ainsi nous irons "per aspera Ad astra". 
 

Une année 2021 sous une bonne étoile. 
 
 
 
Et pour commencer, toute l’équipe en charge de préparer ce bulletin vous offre en 
dernières pages, un bouquet de pensées positives et de citations à lire et relire pour 
sourire et avancer. 
 
 

Monique Duhourcau 
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COMPTES RENDUS DE 
SÉANCES DU CONSEIL 

MUNICIPAL 
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Séance du 9 Septembre 2020 
 

 
Les membres du Conseil municipal sont présents à l’exception de Mme l’Haridon-Boiteau qui a 
donné pouvoir à M. Ladesbie.  
 
Secrétaire de séance : M. Graciaa 
 

1. Approbation PLU 
Le dernier PLU avait été adopté en 2011. Les nouvelles dispositions du Grenelle de 
l’environnement et du SCOT du Pays de Nay en ont imposé une révision.  
Ce nouveau PLU se caractérise essentiellement par les contraintes de l’Etat sur les terrains 
ouverts à l’urbanisme et à réduire les zones à urbaniser. 
L’enquête publique qui a clôturé ce processus s’est conclue par un avis favorable au nouveau 
zonage et à l’ensemble des dispositions proposées. 
 

2. Accord cadre pour les travaux de voirie 
Cet accord établi permet d’effectuer des commandes répétitives concernant la voirie auprès 
d’un ou plusieurs acteurs économiques à la suite d’une seule procédure de publicité et de 
mise en concurrence. Quatre entreprises ont répondu à notre appel d’offres : Lapedagne, 
Eurovia, Colas et Orteu. Considérant les tarifs proposés, les moyens matériels mis à 
disposition et la méthodologie, l’entreprise Colas a été sélectionnée pour les trois années à 
venir. Le référent Mairie pour le suivi de cet accord sera M. Mathias Martell. 

 
3. Création poste ATSEM. 

 Le Conseil municipal décide de créer un poste d’ATSEM 1er classe représentant 25 h de travail 
par semaine en moyenne, pour la classe maternelle. 
 

4. Délibération budgétaire modificative 
 

a. Budget communal 
Une délibération budgétaire modificative est votée pour l’ajustement de crédits nécessaires 
pour l’ajustement des crédits et l’l'intégration des travaux en cours au compte définitif 
d’immobilisation. 

Adopté à l’unanimité 
b. Locaux commerciaux 

Une délibération budgétaire modificative est votée pour l’ajustement de crédits nécessaires 
pour réaliser des écritures d’amortissement. 

Adoptés à l’unanimité 
 

5. Questions diverses 
 
Le Maire informe le Conseil que les travaux d’éclairage de la rue Delettre menant au camping 
seront réalisés dès ce mois de septembre. 
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Séance du 23 Septembre 2020 
 

Les membres du Conseil municipal sont présents à l’exception de M. Cazus qui a donné pouvoir à 
Mme Duhourcau et M. Martell qui a donné pouvoir à M. Berchon. 
 
Secrétaire de séance : M. Graciaa 

 
 
Approbation PV précédent 
 

1. Subventions pour aménagement du camp de tourisme 
Le remboursement des derniers investissements lourds qui datent de dix ans est arrivé à 
échéance. Nous pouvons donc envisager une rénovation partielle du camp de tourisme. 
Notre demande de subvention aux différents organismes s’appuie sur l’expertise de 
l’architecte de l’Agence Publique de Gestion Locale qui a fait un état des lieux. Son évaluation 
exhaustive des travaux à effectuer avoisine les 376.000 € HT. 
 

2. Programme voirie 2020 
Le Conseil confirme le programme de voirie 2020 : les chemins Pasquine et Marty-Debat et 
ajuste les crédits budgétaires. 
 

3. Droit de Préemption Urbain 
Le Conseil décide d’instituer le Droit de Préemption Urbain (D.P.U.) sur toutes les zones 
urbaines (U) et à urbaniser (AU) du P.L.U. approuvé par le Conseil Municipal ce jour. 
 

4. Questions diverses : 
Le Maire informe le Conseil que les travaux du calvaire pour les deux premières tranches 
devraient se terminer vers la fin de l’année. 

 
 

Séance du 19 Novembre 2020 
 

Les membres du Conseil municipal sont présents 
Secrétaire de séance : M. Graciaa 
 
Le conseil observe une minute de silence à la mémoire de Samuel Paty. 
« Je vous demande de respecter une minute de silence pour témoigner de notre solidarité avec la 
victime et sa famille, de notre soutien à l’ensemble de la communauté éducative et de notre 
mobilisation pour défendre la liberté d’expression et la primauté de la laïcité dans l’organisation de 
la République. » 
 
1- Maintien des compétences PLU dans les communes de la CCPN. 

La loi ALUR (Accès au logement et un urbanisme rénové) du 24 mars 2014 organise le 
transfert de la compétence en matière de Plan Local d’Urbanisme (PLU) aux Communautés de 
communes. Une première échéance prévoyait un transfert automatique au 27 mars 2017, avec 
possibilité de s’y s’opposer par l’effet d’une minorité de blocage des communes.  



7 

La loi organise un nouveau transfert de cette compétence, le premier jour de l'année suivant 
l'élection du président de la communauté suite au renouvellement général des conseils municipaux 
et communautaires, c’est-à-dire au 1er janvier 2021. 

Le Conseil Communautaire de la Communauté de communes du Pays de Nay a pris, le 28 
septembre 2020, une position de principe pour le maintien de la compétence communale le 1er 
janvier 2021en considérant que : 

- le territoire du Pays de Nay dispose d’un SCoT, cadre de référence au déploiement des 
politiques d’organisation, d’aménagement et de développement du territoire ; 

- que les PLU communaux déclinent les orientations et objectifs du SCoT à l’échelle infra 
communautaire . 

Le Conseil vote à l’unanimité dans ce sens. 
 
2. Commission locale des transferts de charge 

Cette commission évalue les coûts occasionnés par les transferts de compétence ou non 
entre les diverses entités de la CCPN (exemples récents : maison de l’ado, eau et assainissement). 
M. le Maire y représentera notre commune. 
 
3. Ligne de trésorerie interactive 
 Le Conseil renouvelle la Ligne de Trésorerie Interactive (LTI) pour un montant de 70.000 € 
 
4. Emprunt 
 Le Conseil retient l’offre de la caisse d’Epargne pour la réalisation de l’emprunt de 70 000 € 
voté pour équilibrer la section d’investissement du budget communal.  
 
5. Délibération budgétaire modificative  

Une délibération budgétaire modificative est votée pour l’ajustement de crédits nécessaires 
en investissement pour l’acquisition de matériel. 
Adoptés à l’unanimité 
 
6. Personnel communal 
Le Conseil, au vu de la nouvelle organisation des services de l’école, souhaite augmenter le temps 
de travail du poste d’adjoint administratif. Les démarches nécessaires vont donc être réalisées. 
 
7. Loyer des locaux commerciaux 

Suite aux recommandations préfectorales concernant la propagation du COVID 19, la 
fermeture du salon de coiffure a été effective durant le mois de novembre. En conséquence, le 
conseil décide de suspendre le loyer communal pour cette même période. 
 
8. Présentation du projet FENICS 
  

La Commune a décidé de répondre à l’appel à projet lancer par le Département dans le cadre 
de l’opération FENICS 

La démarche FENICS, soutenue par l’Etat et pilotée par le Département des Pyrénées 
Atlantiques a pour objectif d’accompagner les communes à la revitalisation des bourgs des 
communes rurales. 

Si la candidature de la Commune est retenue, le Département mettra à sa disposition 
pendant un an ses services d’ingénierie pour aider l’élaboration de projets dans le cadre d’ateliers 
participatifs avec la population. 

La décision du Département sera connue en début d’année prochaine. 
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TOUS LES MOYENS D’INFORMATION A VOTRE DISPOSITION 
 
 

 
LE SITE INTERNET DE LA COMMUNE 

lestelle-betharram.fr 
 
 
Depuis déjà plusieurs semaines nous avons entrepris de mettre à jour toutes les rubriques du site 
internet de notre commune.  Même s’il en reste encore quelques-unes à vérifier, le plus gros de la 
tâche est terminé. Bien entendu nous continuerons à l’enrichir régulièrement.  
 
D’ailleurs, quelques nouveaux « onglets » ont fait leur apparition : 
 

 Une rubrique spéciale pour le parcours d’orientation pour lequel un QRcode a été créé 
(tourisme/ sports et loisirs/parcours d’orientation)  

 
 Une rubrique « le village en images » (le village/photos et cartes postales) pour laquelle nous 

souhaitons mettre à l’honneur toutes les personnes qui souhaiteraient nous faire parvenir 
leurs clichés de Lestelle-Bétharram et de ses environs. Bien entendu elles doivent être libre 
de droit afin que chacun puisse les utiliser. Il suffira de les envoyer avec vos coordonnées 
par courriel à mariejosémengelle@gmail.com ou monique.duhourcau64@orange.fr 
(administrateurs du site). 

 
 Une rubrique dédiée uniquement à la restauration du Calvaire (municipalité/restauration du 

calvaire) 
 
 
 
 
 
 

 
CRÉATION D’UNE PAGE FACEBOOK        

facebook.com/lestellebetharram64 
 
 

Depuis le 12 novembre dernier, la mairie de Lestelle-Bétharram a choisi en complément du site 
internet, ce moyen de communication afin de vous tenir informés des dernières actualités de la vie 
de notre commune.  
A ce jour, nous avons 140 abonnés et ce chiffre augmente régulièrement, ce dont nous nous 
félicitons. Certains messages ont touché plus de 2400 personnes (pour l’ouverture du Calvaire) et 
plus de 3 500 pour le tournage du film à Bétharram !  
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L'APPLICATION INTRAMUROS DISPONIBLE SUR VOS SMARTPHONES 
   

 
En complément du site internet de la commune et de sa page Facebook, l'application Intramuros 
permet d'être informé en temps réel des actualités de la commune mais également d'alerter en cas 
d'incidents. 
 
Cette application est pratique, rapide et permet aussi de consulter les actualités des communes 
voisines qui l'ont déjà mise en place, (par exemple Igon ou Montaut,) et de recevoir les informations 
de la CCPN. 
 
Par un clic, en ayant préalablement sélectionné la commune de Lestelle-Bétharram, vous aurez 
toutes les informations souhaitées sur les commerces, les associations, les professionnels et les 
événements qui y sont recensés. 
 
Pour ce faire, il suffit de télécharger gratuitement l'application sur : 
 Apple Store, 
 Google Play. 
 
Professionnels, associations : Un oubli, une information erronée de notre part, ou au contraire, un 
message pour faire mieux connaître votre activité, diffuser une information, publier un événement 
… Contactez par courriel : Mairie de Lestelle (comlestelle@cdg-64.fr) ou Sabine Magendie 
(disanora@orange.fr)  ou Nadine L’Haridon-Boiteau (souen03@gmail.com) 
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LA COMMISSION TOURISME, LE CAMPING … EN POÉSIE ! 
 
 
Dans notre village incontournable du Beau Rameau 
Le promeneur et voyageur qu’il soit en bas ou bien en haut  
Le long du Gave ou dans nos rues 
Il a bien souvent le Saillet en aperçu.  
De par ses nouveautés qui font notre bonheur 
Notre camping mérite quelqu’honneur. 
Déjà on connaît  
Ses caravanes, de la vintage à la quatre places, 
Sur fond de verdure et de tranquillité, 
Ses chalets quatre places ou bien six places, 
A la semaine ou à l’année. 
 
Mais le décor a évolué,  
Comme des champignons ils ont germé 
Les nouveaux hébergements insolites 
A découvrir bien vite. 
 
Un Bungalow, deux Bengalis 
Jusqu’à cinq places sur pilotis  
Pour mieux profiter du Gave et de ses clapotis 
Pour en famille ou entre amis se retrouver 
Ses chambres sont séparées  
Son coin cuisine, sa terrasse, son salon de jardin, 
De l’espace pour les anciens et les gamins. 
 
Un peu plus loin 
On rejoint 
 
Un Bivouac Perché  
Pour une personne ou bien pour deux, 
Face au Gave majestueux, 
Sa chambre en mezzanine, sa kitchenette équipée  
Sa table et ses bancs intégrés.  
 
Et pour chacun de ces emplacements délimités et semi ombragés,  
Les commodités sanitaires sont à proximité.  
Alors entre ombre et lumière  
Pour des nuits atypiques et des journées bien chargées,  
Continuez au bord de la rivière 
De venir vous ressourcer … 
 

Nadine L’HARIDON 
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COMMISSION SCOLAIRE ET PÉRISCOLAIRE   
 

DES NOUVELLES DE L’ÉCOLE 
 

"Le thème de l'année étant la forêt et les contes, chaque classe a pu faire une première sortie près 
de l'école pour découvrir cet univers, inconnu pour certains. 
Les classes de maternelle et cycle 2 ont assisté au spectacle "Il était une fois la forêt" dans l'enceinte 
de l'école et après les vacances, nous devrions recevoir la visite d'une fourmilière pour découvrir et 
étudier les insectes sociaux. 
Notre second projet de l'année est la réalisation d'une fresque sous le préau sur le thème de la forêt 
et des contes, qui sera réalisée en fin d'année scolaire. 
Cet hiver, les CM devraient pouvoir découvrir les joies du ski alpin dans la station de Gourette si 
toutes les conditions le permettent. 
L'équipe enseignante tient à remercier le Père Noël de l'APE qui a déposé des masques inclusifs 
(transparents), pour tous les intervenants dans les classes, au pied du sapin." 
Bonne année à tous. 
 

Mme Mikaëla Videau, Directrice de l’école de Lestelle-Bétharram 
 
 
 

ATELIER MOSAÏQUE 
 

Lors de la réforme du temps des rythmes scolaires, la commission a mis en place différents ateliers, 
dont celui de la mosaïque. Les piliers du préau se sont alors parés de mosaïques animalières ou 
végétales.  
Or, à ce jour, il en reste un à décorer. 
 
C'est pourquoi, nous proposons, en fonction du contexte sanitaire, pendant les vacances de février, 
du 15 au 19, de 14h00 à 17h00, à la salle de Lestelette, un atelier d'initiation à la mosaïque. 

Il sera encadré par Mme Mirjam Holling, artisan-carreleur-mosaïste de Montaut, qui, après que 
votre enfant ait crée un dessin et choisi les couleurs, initiera à la coupe des tesselles, à l'assemblage 
puis au collage de la mosaïque. 

Cet atelier est ouvert aux enfants de 6 à 11 ans, scolarisée ou 
domiciliés à Lestelle. 

ATTENTION, les places sont LIMITEES à 10 ENFANTS, c'est pourquoi 
une inscription préalable est requise. Elle se fera à la mairie du 1er au 
5 février. 

Bien évidemment, le port du masque et les gestes barrières, toujours 
d'actualité, seront obligatoires. 

 

Sabine Magendie 
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COMMISSION SPORTS ET LOISIRS 

NOUVELLE INFORMATION POUR NOTRE CARTE D'ORIENTATION 

Bonjour Lestelloises et Lestellois 

Nous avons mis à jour les chemins indiqués par l'ONF, créant ainsi de nouveaux parcours pour le 
plaisir de la promenade. Pour l'instant, on ne remarque qu’une grande marque dénudée dans le 
relief mais par la suite la végétation reprendra le dessus. Des balises ont été remises à neuf.  

Le livret qui accompagne le parcours d’orientation a eu droit lui aussi, à un grand nettoyage. Un 
grand MERCI à Nathalie Sansguilhem. 

Je ne vais pas vous parler de la Covid, mais plutôt du côté indirect mais positif que cette situation 
nous a apportée … 

Beaucoup de personnes ou groupes sportifs venus de l’extérieur de notre commune sont venus 
s’approprier notre secteur avec comme objectif de se vider la tête et d'oublier notre quotidien. Le 
confinement a poussé les personnes à trouver d'autres alternatives aux interdictions nationales. 
Des Lestellois ont profité de la carte pour s'aventurer un peu plus loin dans la végétation récréant 
ainsi des passages oubliés dans les parcelles communales et élargissant ainsi le plaisir de crapahuter 
dans cette végétation dense. 

L'Office de Tourisme nous fait une bonne publicité grâce à son site internet dans lequel la carte 
donne une bonne visibilité au touriste du parcours. Nous avons créé un QR code (une sorte de code 
barre) facilitant aussi l’accès à la carte en permanence sur votre portable, grossissant à volonté les 
lignes de la carte. Pour rappel la carte est gratuite. 

Vous retrouverez ce QRcode sur le site internet de la commune ou sur le panneau qui se situe au 
parking de Bétharram. 

Mario de Sousa 
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Camping « le Saillet », nouvelles installations et nos heureux gérants 

 

 

Jérémy Racaud, notre maraîcher « Bio » et les cucurbitacées de Lambert Berducou 

 

 

       Les « Pinocchios » à la ferme Couhet          Les U11 lors de leur plateau du 17/10/2020 
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La Corruda – 5 septembre 2020 
 
 

                              
 

La rentrée scolaire et l’organisation de la cantine face au protocole sanitaire 
 
 

             
 

26 septembre, journée de concours « Peindre en Bastide »  
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Le vide grenier de septembre    Les mosaïques du préau de l’école  
                                                                                    à terminer  

 
 

 
 

Arrivée du Père Noël dans son traineau de substitution  
 
 

 
Une distribution de cadeaux un peu particulière ! 
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Opération «  boites à chaussures » 
 
 

 
… et les messages des enfants du Centre de loisirs Pinocchio 

 
 

 
Le thème de l’école sur la forêt des contes …. 
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LE CENTRE DE LOISIRS PINOCCHIO  
Pendant les vacances scolaires de la Toussaint, le SIVU – Centre de Loisirs « Pinocchio » a 

suivi deux thèmes :  
 
Le premier Halloween où les enfants ont pu se déguiser et participer à de nombreux jeux au 

sein de l’école de Montaut. Ensuite, le deuxième thème était l’automne. Par exemple, après une 
sortie en forêt dans les bois de notre commune, les enfants ont pu ramener des châtaignes, des 
champignons et ramasser des feuilles pour de futures activités. 

 
Enfin, « les petits Pinocchios » ont pu faire du poney à la ferme. 28 enfants des 3 communes 

se sont retrouvés pour brosser les chevaux mais surtout pour des balades en calèche ou dans les 
bois sur les poneys. Le SIVU Pinocchio a très bien été reçu par toute l’équipe du centre équestre. 

 
Pendant les derniers mercredis, le centre de loisirs s’est adapté aux contraintes du nouveau 

protocole sanitaire et il est vrai que les locaux à disposition ont permis de rendre cette tâche plus 
facile. En effet, pendant que deux groupes étaient à la salle polyvalente pour faire du sport ou 
d’autres activités, deux autres groupes occupaient l’école. 

 
L’année 2020 n’aura pas vu une baisse de la fréquentation du centre de loisirs. La première 

vague de la Covid aura un peu pénalisé le budget car le centre était fermé et les recettes ont donc 
été en baisse mais les solutions de l’équipe d’animation et les effectifs de fin d’année auront permis 
de combler ce manque. 

 
Vous pouvez toujours inscrire vos enfants : par courriel (alsh.pinocchio@laposte.net), par 

téléphone (06 44 80 67 76) ou les jours d’ouverture directement au centre. 
 
 

Julien Monteau 
Directeur du centre 
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LES ASSOCIATIONS 
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COMITÉ DES FÊTES  
 
Nous étions prêts !  Comme beaucoup nous avons espéré jusqu’au dernier moment … Mais voilà, la 
Covid en a décidé autrement nous avons dû annuler les fêtes de la Saint Jean.  
 

L’assemblée générale s’est tenue le 18 décembre dernier dans la salle des fêtes. Le président Yann 
Olympie a présenté un bilan moral relativement positif marqué par quelques activités faites avant 
les restrictions sanitaires ; loto salle Beauvallon en janvier, présentation de la pièce « Bonne Planque 
à la Campagne » de la compagnie « à tire la rideau », et entre deux confinements, un vide grenier 
en octobre en partenariat avec « Peindre en Bastide ». La trésorière Marie José Mengelle a présenté 
un bilan financier équilibré, grâce aux quelques manifestations organisées et à la subvention versée 
par la municipalité que nous remercions chaleureusement. 
 

Le bureau, qui a été reconduit à l’unanimité, reste motivé pour organiser, dès que la situation le 
permettra, des animations et activités festives. Mais un seul doute persiste, aurons-nous la capacité 
d’organiser les fêtes de la Saint Jean sur le même modèle que les autres années ? 
Lors de l’assemblée générale seulement deux conscrits étaient présents. Nous savons bien sûr que 
nous pourrons compter sur ceux et celles qui étudient loin de Lestelle. Mais voilà, ça ne suffira peut-
être pas.  
 

Nous ferons donc une nouvelle réunion dans le courant du mois de février avant de prendre toute 
décision pour la durée et le programme des fêtes. D’ores et déjà nous faisons appel à tous les 
bénévoles qui voudraient nous rejoindre conscrits ou non, jeunes ou moins jeunes. Vous pouvez 
nous contacter par courriel (yann_64@hotmail.fr ; mariejosemengelle@gmail.com ). 
 

BUREAU : 
Yann Olympie : Président    Laetitia Ladesbie : Présidente adjointe 
Marie José Mengelle : Trésorière   Justine Pécoste : Trésorière adjointe 
Déborah Ruiz : Secrétaire    Clémentine Bonnefon : Secrétaire adjointe 

 
 

APE DE L’ÉCOLE PUBLIQUE 
 
L’équipe de l’Association des Parents d’Elèves de l’école de LESTELLE-BETHARRAM vous souhaite à 
tous une très bonne année 2021.  
 

Après une année particulière nous espérons pouvoir enfin nous retrouver bientôt, partager et 
organiser à nouveau des moments de convivialité.  
 

Actuellement, l’association est plutôt en veille, difficile de motiver, d’organiser et de prévoir des 
actions. Malgré tout, nous avons offert des masques transparents à toute l’équipe enseignante et 
encadrante, permettant de mieux faire passer les émotions, d’aider dans certains apprentissages et 
d’inclure tous les élèves.  
 

Nous avons également programmé un loto sur decibelanimation.fr les 11-14 et 15 mai pour financer 
des futurs projets pour des jours meilleurs.  
Dans l’espoir de très vite se réunir autour d’un verre et d’un bon repas festif, encore très bonne 
année et bonne santé ! 
 

 L'APE de l’école de Lestelle-Bétharram 
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FORME ATTITUDE  
 
 
 
 
Association loi 1901 

Comme pour beaucoup d'associations la plupart de nos activités ont été mises entre parenthèses 
du fait de la crise sanitaire, interdiction de la pratique en groupe en intérieur, pas d'accès possible 
aux salles municipales qui nous accueillaient.  

Nous avons toutefois pu reprendre la marche nordique et les circuits training en extérieur pour le 
plus grand plaisir et bien-être de nos adhérents. 

Mais il faut continuer à prendre soin de soi, et nous sommes là pour vous y aider, sous des formes 
différentes (cours en vidéo, coaching à domicile en cours particulier, conseils personnalisés par 
téléphone ...), n'hésitez pas à nous solliciter. 

Dès que nous en aurons l'autorisation, nous reprendrons nos activités. 

Nous avons adapté nos pratiques aux contraintes sanitaires actuelles et c'est en toute sécurité que 
vous pourrez participer à nos cours, aussi bien sur Lestelle-Bétharram que sur Igon. 

Un petit aperçu des activités proposées du mardi au samedi (nous contacter pour plus de 
précisions) : 

Marche Nordique – Pilates - Renforcement musculaire – Gym du dos – Gym douce – 
Renforcement/Equilibre/Stretching – Circuit Training en plein air. 

Nous vous assurons une approche personnalisée et professionnelle. 

 

A très bientôt 

 
Contact :  

Florence : 06 11 55 86 91 
François : 06 72 80 95 97  
Courriel : forme.attitude@sfr.fr  
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LA CORRUDA 
 
 
Amis Lestelloises et Lestellois,  
 
Je vous fais part du Bilan de la Corruda 2020 qui fût sponsorisée par les établissements Ogeu qui 
fêtaient pour l’occasion leurs 200 ans d’existence. 
300 coureurs et 65 marcheurs et randonneurs ont répondu présents par une vraiment belle journée 
de début septembre et cette 19° épreuve fût remportée pour la course en solo par Yann Mondot et 
en duo par Maxime Cazajous et Romain Bidau. 
 
Une édition compliquée suite à la pandémie, mais tout le monde a respecté les consignes sanitaires 
et donc, au final, aucun cluster ne s’est déclaré. Il est certainement vrai que pour les compétitions 
en extérieur les risques sont moindres. Je tiens à remercier les nombreux bénévoles qui étaient 
présents avant, pendant et après la compétition et sans lesquels cette épreuve ne pourrait se 
dérouler. 
 
La prochaine édition est normalement prévue le Samedi 04 Septembre 2021 avec peut-être 
quelques nouveautés, mais à l'heure où je vous écris et surtout vu l'évolution de cette pandémie, 
nous ne pouvons pas nous prononcer malheureusement sur les modalités de l'édition 2021.  
 
Quoi qu'il en soit, nous avons fait confectionner pour la prochaine édition de la Corruda qui sera 
celle de ses 20 ans un sweat et un softshell (veste chaude et légère, voir ci- dessous). Pour ceux qui 
seraient intéressés, vous pouvez me contacter (07 89 23 72 58). 
 
Je vous souhaite de bonnes fêtes de fin d'année. 
 
Adishatz. 
 

Sylvain et tout le bureau. 
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ENTENTE SPORTIVE NAY VATH VIELHA                           
 
 
Notre club est heureux de tourner la page 2020, qui restera pour tous une année triste et 
notamment pour les pratiquants de notre sport favori. Nous sommes toutefois parfaitement 
conscients que lors d’une telle crise, l’essentiel n’est pas dans le maintien à tout prix d’une activité 
sportive secondaire. 
 
Malgré tout, nous nous sommes appliqués à accompagner au mieux nos licenciés durant cette 
période. Lors du 1er confinement en mars, grâce à l’ingéniosité de notre salarié Romain, le club a 
pu garder contact avec ses adhérents en proposant via notre site internet (www.esnayvv.fr) 
différents jeux destinés à distraire nos licenciés et de nombreuses séances (enfants et parents) pour 
les aider à maintenir une activité physique. 
 
Dès que la fin du confinement a été sifflée et selon les recommandations de nos instances de tutelle, 
des séances adaptées et en petits groupes ont été proposées par Romain. Elles ont d’ailleurs connu 
un franc succès, malgré les contraintes. Nous avons dû nous spécialiser dans la mise en place de 
protocole anti Covid et dans l’aménagement des sens de circulation autour et au sein de nos 
terrains. Malgré les responsabilités colossales que faisaient peser sur nos têtes de dirigeants 
bénévoles, la mise en place et le contrôle du respect de ces protocoles, les sourires et la joie de nos 
jeunes qui avaient la possibilité de pratiquer leur sport favori nous ont conforté dans ce choix de 
relancer dès que possible ces séances. Depuis le mois de mai, le club fonctionne en mode dégradé, 
en restant en permanence suspendu et à l’écoute des décisions gouvernementales et des 
recommandations de la Fédération française de Football. 
 
La 2ème vague aura finalement pu être gérée moins difficilement, avec l’expérience de la première. 
Des stages durant les vacances de Noël ont même été organisés sous la direction de Romain (aidé 
de nos jeunes éducateurs), lors desquels nos jeunes licenciés ont pu s’adonner à leur sport préféré 
et pratiquer des activités diversifiées comme le trampoline. 
 
Ce qui reste très problématique pour le club, est l’absence de rentrées d’argent via nos 
manifestations habituelles (Bodega des fêtes de Nay, tournoi des jeunes crampons, repas festifs…), 
qui représentent 50% de notre budget. Malgré cela et afin de ne pas faire peser sur nos adhérents 
cet important manque à gagner, nous avons décidé de ne pas augmenter le montant de nos 
cotisations. La participation et les efforts de nos sponsors fidèles, nous permettent de limiter la 
casse et d’attendre des jours meilleurs. 
 
Dans cette période compliquée, nous avons la chance de pouvoir compter sur le professionnalisme 
et l’inventivité de notre salarié coordinateur sportif. Bien épaulé par notre équipe de jeunes 
éducateurs et malgré ces difficultés, des séances ludiques sont proposées aux différentes catégories 
de joueurs (des plus petits aux séniors). 
 
Nous espérons tous que cette nouvelle année ne sera pas une copie de la précédente et que ce virus 
nous laissera tranquilles. 
 
L’ensemble des membres de l’ES NAY VATH VIELHA, vous souhaite une très belle année 2021, qu’elle 
vous apporte toute la joie et la réussite dans vos projets, mais par-dessus tout une excellente santé. 
Vous retrouverez toutes les informations concernant l’ES NAY VATH VIELHA sur notre site internet : 
www.esnayvv.fr  
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NUMEROS UTILES 
 
 

Ouverture du secrétariat de Mairie : 
  
  

Le secrétariat de Mairie est ouvert au public 
  

du mardi au vendredi de 15 h 00 à 17 h 30. 
  

 : 05.59.61.93.59 
courriel : comlestelle@cdg-64.fr 

  
  
  
  
  
En cas d'incident sur la Commune en dehors des heures d'ouverture du secrétariat 
  
 
 
Vous pourrez joindre : 
  

Le Maire      :       M. Jean-Marie BERCHON                        06.85.05.53.19 
  

1er adjoint   :       M. Alain GRACIAA                                     06.87.92.09.82 
  

2ème  adjoint :      M. Jean-Marc  LADESBIE                          06.31.63.89.94 
  

3ème adjoint :      Mme Muriel BONNEFON                         06.73.45.87.55 
  

4ème adjoint :      Mme Monique DUHOURCAU                 06.70.20.17.97 
            
 
En cas de panne électrique : 
 

Dépannage ErDF                                                                     09 72 67 50 64 
     7 jours sur 7,  24 h / 24 
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ETAT CIVIL 
 
 

 
  
Mariages : 
 
Sylvain, Mehdy DACHARY 
                Karine VIVES SOLANA  11 septembre 2020 
 
 
Décès : 
 
Marie-Claude ETCHANCHU veuve ETCHART LABAT 5 Août 2020 
Pierre, Marie, Louis MANUEL  31 Août 2020 
Pierre SALLA      3 Septembre 2020 
Jean, Maurice, Alphonse LAMBERT            9 Septembre 2020 
Jean, Raymond CLOS-CHALAN 23 Septembre 2020 
Fernand, André, Jean BONNASSE-GAHOT 28 Octobre 2020 
Claude, Jean ESQUERRE  29 Octobre 2020 
Odette, Simone VAL épouse DOUSSINE 5 Novembre 2020  
Henri, Vincent BAS   13 Novembre 2020  
Joël, Alain, Robert ERISMANN     17 Novembre 2020  
Pierre GENTILLET             18 Novembre 2020 
Sarah, Reine BETEILLE épouse VERGNES 27 Novembre 2020 
Marie Joséphine Bernadette ROULLAN Veuve PASQUINE 10 janvier 2021 
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PRIÈRE APACHE 
 
 
 
 

Puisse le SOLEIL t’apporter chaque jour une nouvelle énergie 
Puisse la LUNE chaque nuit te ressourcer pleinement 

Puisse la PLUIE te laver de tous tes soucis 
Puisse le VENT t’insuffler de nouvelles forces 

Puisses tu marcher paisiblement à travers le monde  
et apprécier tous les jours la BEAUTE DE LA VIE   
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Le français, une langue animale! 
  

 
Un petit chef d’œuvre de drôlerie animale, concocté par Jean d’Ormesson… 
 
 

Myope comme une taupe, rusé comme un renard, serrés comme des 
sardines, … les termes empruntés au monde animal ne se retrouvent 
pas seulement dans les fables de La Fontaine, ils sont partout. 
La preuve : que vous soyez fier comme un coq, fort comme un bœuf, 
têtu comme un âne, malin comme un singe ou simplement un chaud 
lapin, vous êtes tous, un jour ou l’autre, devenu chèvre pour une caille 
aux yeux de biche.  
 
Vous arrivez à votre premier rendez-vous, fier comme un paon et frais 
comme un gardon et là, … pas un chat !  
Vous faites le pied de grue, vous demandant si cette bécasse vous a 
réellement posé un lapin.  

 
Il y a anguille sous roche et pourtant le bouc émissaire qui vous a obtenu ce rancard, la tête de linotte 
avec qui vous êtes copain comme cochon, vous l’a certifié : cette poule a du chien, une vraie 
panthère. 
 
C’est sûr, vous serez un crapaud mort d’amour. Mais tout de même, elle vous traite comme un chien. 
Vous êtes prêt à gueuler comme un putois, quand finalement, la fine mouche arrive. Bon, vous vous 
dites que dix minutes retard, il n’y a pas de quoi casser trois pattes à un canard. Sauf que la fameuse 
souris, malgré son cou de cygne et sa crinière de lion est en fait aussi plate qu’une limande, myope 
comme une taupe, elle souffle comme un phoque et rit comme une baleine.  
Une vraie peau de vache, quoi !  
 
Et vous, vous êtes fait comme un rat. Vous roulez des yeux de merlan frit, vous êtes rouge comme 
une écrevisse, mais vous restez muet comme une carpe. Elle essaie bien de vous tirer les vers du nez, 
mais vous sautez du coq à l’âne et finissez par noyer le poisson.  
Vous avez le cafard, l’envie vous prend de pleurer comme un veau (ou de verser des larmes de 
crocodile, c’est selon). 
 
Vous finissez par prendre le taureau par les cornes et vous inventer une fièvre de cheval qui vous 
permet de filer comme un lièvre. Ce n’est pas que vous êtes une poule mouillée, vous ne voulez pas 
être le dindon de la farce. Vous avez beau être doux comme un agneau sous vos airs d’ours mal 
léché, faut pas vous prendre pour un pigeon car vous pourriez devenir le loup dans la bergerie. 
 
Et puis, ça aurait servi à quoi de se regarder comme des chiens de faïence.  
Après tout, revenons à nos moutons : vous avez maintenant une faim de loup, l’envie de dormir 
comme un loir et surtout, vous avez d’autres chats à fouetter.  
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« Le bonheur en partant m’a 
dit qu’il reviendrait. » 

Jacques Prévert 

« Être heureux, c’est apprendre à choisir. Non seulement les plaisirs 
appropriés, mais aussi sa voie, son métier, sa manière de vivre et 
d’aimer. Choisir ses loisirs, ses amis, les valeurs sur lesquelles fonder 
sa vie. Bien vivre, c’est apprendre à ne pas répondre à toutes les 
sollicitations, à hiérarchiser ses priorités. L’exercice de la raison 
permet une mise en cohérence de notre vie en fonction des valeurs 
et des buts que nous poursuivons. Nous choisissons de satisfaire tel 
plaisir et de renoncer à tel autre parce que nous donnons un sens à 
notre vie et ce, aux deux acceptations du terme : nous lui donnons à 
la fois une direction et une signification. » 

Sénèque 
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Croîs au printemps 

 

Te souviens-tu du temps de nos confinements ? 
J'étais triste et hagard, ne sachant plus vraiment 
Si les jours reviendraient, des grands rires et du vent 
Tu m'as dit doucement qu'on avait en dedans 
Toutes les solutions à nos questionnements 

 

Crois en l'amour 
Comme on croit au printemps 
Crois en la vie 
Comme on croit aux enfants 
Crois en chacun 
Comme on croit au présent 
Crois en ton cœur 
Comme on croit aux absents 

 

Te souviens-tu des jours de nos confinements ? 
J'étais perdu, errant, ne sachant plus vraiment 
Si les jours reviendraient, des voyages et des chants 
Tu m'as dit simplement qu'il y avait là devant 
Toutes les solutions à nos questionnements 

 

Te souviens-tu des jours de nos confinements ? 
J'avais les larmes aux yeux, ne sachant plus vraiment 
Si les jours nous rendraient plus aimés, plus aimants 
Tu m'as dit tendrement que j'avais maintenant 
Toutes les réponses à mes questionnements 

 

Matthieu Chedid 
 

 



 

 


